
N
o
.2
9
1
 N
e
w
Y
e
a
r.2
0
2
2

No,291  NewYear.2022

ピンク1



新年のご挨拶
一般社団法人日本舶用工業会　会長　木下　茂樹 / 国土交通省海事局長　髙橋　一郎 /
一般社団法人日本造船工業会　会長　宮永　俊一 / 一般社団法人日本中小型造船工業会　会長　越智　勝彦
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新年によせて
㈱IHI原動機　赤松　真生 / ㈱イソダメタル　服部　大介 / ㈱ジャパンエンジンコーポレーション　川島　健 / 
ジャパン・ハムワージ㈱　冨田　和志 / セムコ㈱　宗田　謙一朗 / 
ターボ システムズ ユナイテッド㈱　ロルフ　ボスマ / ダイキンMRエンジニアリング㈱　鶴田　幸大 / 
東京計器㈱　安藤　毅 / 長野計器㈱　佐藤　正継 / ニコ精密機器㈱　髙橋　善栄 / 
日本ピストンリング㈱　高橋　輝夫 / 日本無線㈱　小洗　健 / 阪神内燃機工業㈱　木下　和彦 / 
㈱福井製作所　福井　洋 / ㈱福島製作所　百田　昭洋 / 富士貿易㈱　深田　雄 / 古野電気㈱　古野　幸男 / 
マリンハイドロテック㈱　井手　敏文 / ㈱三井E&Sマシナリー　田中　一郎 / 
三菱重工マリンマシナリ㈱　堀　俊明 / ㈱村山電機製作所　村山　潤 /
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受章にあたって
大洋電機㈱　山田　信三様 28
舶用マイスター認定証交付 29
舶用業界レジェンドからのお便り
当会顧問・元副会長　畑山　哲三様（ヤンマー㈱） 31
NEWS
長崎総合科学大学で「舶用工業説明会」を実施 / 令和3年度 舶用マイスターに18社・22名を認定 / 鹿児島
大学で「舶用工業説明会」を実施 / 長崎大学で「舶用工業説明会」をオンラインにて開催 / 東海大学で「舶用
工業説明会」を実施 / 舶用技術フォーラムをライブ配信で開催 / 芝浦工業大学において「舶用工業説明会」
を開催 / 

33

海外駐在員レポート
ジェトロシンガポール事務所　舶用機械部 / ジェトロ香港事務所　舶用機械部 / 
ジェトロヒューストン事務所　舶用機械部

42
行政だより 57
JSMEA 舶用工業の技術力
沖電気工業㈱ / ㈱ササクラ / JRCS㈱ / ナブテスコ㈱ / 日本船燈㈱ / 
日本舶用エレクトロニクス㈱ / ムサシノ機器㈱ / ヤンマーパワーテクノロジー㈱
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＜会員企業の最新動向に関する記事のご寄稿のお願い＞

　日頃から当会事業運営にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。
　さて、今般、当会季刊誌「舶」に「会員だより」コーナーを設け、会員企業の最新動向をご紹介し、業界内の交流・連携
等の促進の一助といたしたいと存じます。
　つきましては、貴社におかれて、以下に該当する事項がございましたら、会報「舶」担当者へご一報いただければ幸
いです。記事掲載に関するご相談をさせていただきます（掲載無料）。
　なお、新製品、新技術に関する内容は、別途ご案内している「舶用工業の技術力」コーナーにて取り扱わせていただ
きます。

最新の動向

１．【募集する記事の内容】

① 新事業の展開など
② 内外における工場や事務所の新設・拡張など
③ 内外の企業との新たな技術提携、販売提携など
④ 本社・工場が立地する地域（町）の紹介など
⑤ その他の最新動向

２．【掲載ページ数】

〇１/２頁の場合（文字数400字、写真１枚程度）

３．【原稿の締め切り】

原稿の締め切りは、次のとおり各号発刊の一か月前を原則と
しています。
① ４月号（春　号）原稿締め切り：２月中旬頃
② ７月号（夏　号）原稿締め切り：５月中旬頃
③10月号（秋　号）原稿締め切り：８月中旬頃
④ １月号（新年号）原稿締め切り：前年11月中旬頃

４．【照会先】

電話：03–3502–2041
会報「舶」担当者：調査役　芳 賀　寿
メールアドレス：houga@jsmea.or.jp

編　集　後　記編　集　後　記
◇ 天海祐希のファンということもあって、コロナ禍で足が遠のいていた映画館に久々に出掛けてきました。　『老後の資金があり

ません！』を観てきました。映画のタイトルには悲壮感が漂いますが、思わず笑ってしまう場面も多く、楽しめる内容となってい
ました。　席に着いて見回すと、周りは年金受給者の方々ばかり。やはり最大の関心事なのですね。老後に備えて2,000万円の貯
金が必要だとか言われています。えっ、そんな大金！？映画の主人公の夫婦の選択は？人の価値観は千差万別、それぞれの幸せ
の物差しで判断していくしかないのかも。今年こそは明るい年になりますように！！（後上）

◇ 新年あけましておめでとうございます。皆様はどのような新年を迎えられましたか。私は毎年のお正月の楽しみの一つに、町内
を巡る獅子舞に頭を差し出し、一年間の無病息災のご利益にあずかることがありますが、昨年はコロナ禍の影響で叶わずとても
残念でした。そのような中で開催された東京オリンピック・パラリンピックは、日本はじめ各国選手の活躍が自分にとって大き
な励みとなり、何事にも諦めず前進することの大切さを改めて感じる機会となりました。現在もコロナ禍は続いている状況です
が、常にプラス思考を心がけたいと思います。本年も皆様のご多幸と業界の発展に微力ながら貢献できればと思っておりますの
で、どうぞよろしくお願いします。（鈴木隆之）

◇ 少し前の話になりますが、秋の衆院選の時、ある候補者から母宛てにハガキが届きました。恐らく投票率の高い高齢者だからで
しょうが、すでに他界しており何十年前の名簿を使ったのだろうと驚きました。その当時の年齢から高齢者と推察し、ハガキを
出すことなんてあるのだろうかと。このことは、特に被害を受けることではありませんでしたが、個人情報は古かろうが流出し
利用されるのだという不気味さ・怖さから、普段の業務で扱う情報、もちろん自分の個人情報も、より一層注意して管理せねばと
意識する機会となりました。(中西T) 

◇ 年間30試合程スタジアムに足を運んでいたサッカー狂の私としては、”レジェンドからのお便り”を超楽しく/懐かしく拝読させ
て頂きました！現在、プロ化で強くなりワールドカップには連続出場して世界で戦えるようになっていますが、昔はワールド
カップの認知度も低くアジア予選で旧国立競技場に応援に行っても観客もまばらで、早早と予選で敗退していた頃を思い出し
ました事務局です。（芳賀）
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